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С 19 по 21 марта ОмГУ принимал участников Всероссийского фестиваля молодёжных кино-, фото-, видео- и 
телепроектов «Мир вокруг нас», организаторами которого выступили факультет культуры и искусств и факультет 
филологии и медиакоммуникаций. 
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АКАДЕМИЧЕСКАЯ МОБИЛЬНОСТЬ

СТУДЕНТКА ФМБ
ВЕРНУЛАСЬ ИЗ ТУРЦИИ

Полина Мухина

Студентка факультета международного бизнеса Дана Алпысова совсем 
недавно вернулась из Турции, где она в течение семестра училась в Стам-
бульском университете Фатих.

Пять месяцев Дана изучала различные дисциплины на факультете эко-
номики и управления. Обучение проходило на английском языке, лекции и 
практикумы проводили не только преподаватели, но и известные во всем 
мире чиновники, журналисты. «В университете Фатих очень высокое качество 
образования, – отмечает Дана, – педагоги проводят дополнительные консуль-
тации со студентами, для каждого выстраивается индивидуальная образова-
тельная траектория. Очень удобно работать с информационными ресурсами 
университета. И вообще, учеба запомнилась интересными знаниями, яркими 
моментами и знакомством с новыми людьми».

Но не только учеба интересовала нашу студентку – культура, обычаи, быт незна-
комой страны также произвели на нее сильное впечатление. Особо она отметила 
красоту турецкой архитектуры, рассказала о некоторых культурных традициях. 
Например, в части бытовых условий Дану очень удивил тот факт, что девушки и 
юноши проживали в разных корпусах общежития и встречались только на занятиях.

По итогам этой образовательной по-
ездки Дана Алпысова получила сертифи-
кат о прохождении обучения, который 
станет отдельным приложением к ее 
диплому о высшем образовании. Эту 
поездку она называет не случайной – по-
сле окончания обучения в ОмГУ девушка 
планирует уехать работать в Турцию.

Напомним, что университет Фатих 
был основан турецкой ассоциацией 
Здравоохранения и медицинских услуг 
в 1996 году. Учебная и научно-исследо-
вательская деятельность осуществля-
ется в современных кампусах, распо-
ложенных в районе Бююкчекмедже 
(Büyükçekmece) в Стамбуле. Сотруд-
ничество Стамбульского университета 
Фатих с факультетом международного 
бизнеса ОмГУ им. Ф.М. Достоевского 
осуществляется с 2012 года.

НОВОСТИ

СОВЕТ ФОНДА «КУЛЬТУРА СИБИРИ»
УТВЕРЖДАЕТ ОБЩЕСИБИРСКУЮ ПРЕМИЮ

Николай Аркадьевич Томилов, член Совета Фонда «Культура Сибири» 

На факультете культуры и искусств ОмГУ состоялось заседание Совета Фонда «Культура Сибири». Эта региональная 
общественная организация действует уже почти 20 лет (фонд был создан в 1995 г.) и все эти годы работает под руковод-
ством бессменного председателя Совета декана факультета культуры и искусств профессора Нины Михайловны Геновой.

На очередном заседании было принято несколько ре-
шений. Назовем только два наиболее значимых как для 
России, так и для культуры других стран. В 2013 году Фонд 
«Культура Сибири» успешно провел Международный 
конкурс исполнительского мастерства по видеозаписям, 
присланным из различных стран мира. В конкурсе при-
няли участие более тысячи исполнителей. И сегодня Со-
вет Фонда принял решение провести в 2014 году Второй 
Международный конкурс по видеозаписям.

Кроме того, по предложению Н. М. Геновой на засе-
дании Совета была учреждена ежегодная премия Фонда, 
которая будет вручаться деятелям культуры за выдаю-
щийся вклад в развитие культуры Сибири. Возник, правда, 

вопрос: именем какого наиболее известного творца куль-
турного наследия назвать эту премию. Прозвучали предло-
жения присвоить данной премии имя сибирского писателя 
участника Великой Отечественной войны И. Ф. Петрова 
(им опубликованы десятки книг по истории и краеведению 
Сибири) или имя сибирского скульптора А. А. Цымбала, 
создавшего памятники для нескольких городов Сибири. 
Хорошо было бы, если читатели нашей газеты «Омский 
университет» прислали свои предложения по присвое-
нию имени какого-то выдающегося деятеля культуры этой 
общесибирской премии. А пока Совет Фонда утвердил 
состав комиссии, которая должна разработать Положение 
о премии Фонда «Культура Сибири».
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НОВОСТИ

АНГЛО-РУССКИЙ СЕМИНАР
ДЛЯ СТУДЕНТОВ-ХИМИКОВ

В середине марта в рамках программы « Школа – 
вуз – предприятие» ОАО «Омскнефтехимпроект» (ОНХП) 
и кафедра химической технологии химического фа-
культета ОмГУ подготовили и провели англо-русский 
семинар для студентов-технологов 1–5 курсов очной 
формы обучения «Инновации в химической техноло-
гии» (English-Russian Seminar «Innovations in Chemical 
Technology»).

Специально для этого семинара доклады на англий-
ском языке с двуязычными титрами подготовили студенты 
кафедры и сотрудниками ОНХП. Кроме того, сотрудники 
естественно-научной библиотеки подготовили тематиче-
скую книжную выставку «Химия на иностранных языках».

С приветственным словом к участникам мероприятия 
обратились О. А. Реутова, научный руководитель семинара, 
и М. М. Набока, заместитель председателя экспертного со-
вета молодых специалистов ОАО «Омскнефтехимпроект».

С докладами на семинаре выступили студенты 
2–4 курсов – А. Кнор, Д. Загорская,  А. Губских, Е. Гурьева, 
М. Гончаренко, А. Орлик, В. Любый, а также специалист 
технологического отдела ОАО «Омскнефтехимпроект» 
Е. В. Шеина.

Стоит отметить, что по итогам этого семинара все 
докладчики не только получают дипломы и сувениры 
от ОАО «Омскнефтехимпроект», но входят в состав кадро-
вого резерва этого предприятия.

КОРОТКО

Э. Науман, Ю. П. Дусь, Е. Никулина

Стажер-исследователь Российско-американской 
программы «Обмен социальным опытом и знаниями» 
(рабочая группа «Высшее образование») Эрика Науман по-
сетила факультет международного бизнеса. Основная цель 
ее работы – собрать материал, который ляжет в основу 
краткого руководства для российских и американских уни-
верситетов по разработке программ двойных дипломов. 
Эрика проводит интервью с представителями тех россий-
ских вузов, где реализуются программы двойных дипло-
мов с университетами США. И поскольку на факультете 
международного бизнеса уже более 10 лет успешно рабо-
тает такая программа с Университетом штата Нью-Йорк, 
Эрика приехала к нам, чтобы лично побеседовать с руково-
дителем программы Ю. П. Дусь. Такие встречи позволяют 
собрать информацию о лучшей практике университетов, 
а также выяснить существующие проблемы в реализации 
международных образовательных программ.
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СОБЫТИЕ

МИР ВОКРУГ НАС:
ВЗГЛЯД ЧЕРЕЗ ОБЪЕКТИВ

Текст Анны Тривер и Елизаветы Баловой
Фото Елизаветы Баловой

С 19 по 21 марта ОмГУ принимал участников Всероссийского фестиваля молодёжных кино-, фото-, видео- и 
телепроектов «Мир вокруг нас», организаторами которого выступили факультет культуры и искусств и факультет 
филологии и медиакоммуникаций.

Несмотря на то, что проводится 
фестиваль в первый раз, он собрал 
под одной крышей визульщиков раз-
ных возрастов, городов и даже стран! 
Очно и заочно участвовали в нем 
студенты и школьники из Омска и 
Омской области, Барнаула, Белго-
рода, Воронежа, Иваново, Иркутска, 
Кирова, Кемерово, Новосибирска, 
Томска, Санкт-Петербурга, Кургана, 
Махачкалы, Москвы, Орла, Саранска 
и Челябинска, а также ребята из Укра-
ины и Казахстана. 

На суд жюри было представле-
но более 140 работ в самых разных 
номинациях. За два дня на фестивале 
можно было ознакомиться с работа-
ми игрового и неигрового докумен-
тального кино, анимационного кино, 
фотоискусством и телепроектами 
студентов. А школьники участвовали 
в номинации «Дебют». 

На церемонии открытия фестиваля 
приветствовал участников первый 
проректор ОмГУ Владимир Семенович 
Половинко, который выразил надежду 
на то, что форум станет ежегодным: 
«Ведь этот фестиваль устанавливает 
контакты. Это мощный фундамент для 
развития участников. Но чтобы все 
задуманное состоялось, нужно, чтобы 
был интерес». А интерес был, ведь не 
просто отдохнуть приехали студенты 
из разных городов страны! 

С краткими приветствиями вы-
ступили и члены жюри конкурса. 
Председатель жюри – генеральный 
директор киностудии «Параджаноф 
фильм» Мария Борисовна Семенцова 
заметила: «Фестиваль – это праздник, 
будь он в Омске или в Каннах, или тот 
же Оскар в США. Хорошей вам длин-
ной дороги». Сопредседатель жюри 
Марина Александровна Бережная 

выразила надежду на то, что сможет 
взять что-то новое для себя после 
этого фестиваля: «Столько стонов, 
что культура умирает, разрушается, 
разлагается. А здесь собирается такая 
мощная молодая энергетика, которая 
умеет созидать. Фестиваль – это мес-
то, время, событие, которое заставля-
ет двигаться дальше, обмениваться 
идеями». Ну и подвёл черту под чере-
дой приветствий директор учебной 
телерадиостудии СПбГУ «Первая 
линия» Владимир Петрович Лету-
новский, который сказал, что работа 
телевизионщиков – это интересная 
увлекательная профессия, это образ 
жизни, но это и большой труд. Кроме 
того, Владимир Петрович привёз 
на открытие внеконкурсный проект 
своих студентов-четверокурсников – 
программу в жанре реалити-шоу 
«Цейтнот», которая получила премию 
на фестивале в Москве в номинации 
«Лучший студенческий проект года». 

Его вы можете посмотреть в нашем 
паблике «В контакте»: http://jf.spbu.
ru/1_linia/1988-16025.html

Однако только просмотром 
конкурсных работ дело не ограничи-
валось. В программе фестиваля были 
мастер-классы специалистов по жур-
налистике, сценарному мастерству, 
операторскому искусству, круглые сто-
лы, показы фильмов и многое другое.

«Главная цель проекта – обра-
зовательная, – уверена Елена Гри-
горьевна Малышева, завкафедрой 
журналистики и медиалингвистики, 
профессор, один из организаторов 
фестиваля и член жюри. – Важно, 
чтобы ребята получили советы, 
рекомендации авторитетных специ-
алистов, смогли выявить для себя 
что-то новое, продолжая учебный 
процесс пусть не в форме лекций 
и семинаров, а в более свободном 
формате. Очень важно также увидеть 
наших студентов со стороны, на фоне 
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ребят из других вузов, чтобы понять, 
в правильном ли мы движемся на-
правлении. Ведь телестудия в ОмГУ 
появилась совсем недавно. И поэто-
му нужно понять, как организовать 
работу; увидеть, как это происхо-
дит в других вузах. Очень хороший 
пример – студия «Мост» Санкт-
Петербурга, которая действительно 
работает: любой желающий может 
увидеть на их сайте все проекты. 
Хорош именно студенческий контент, 
хотя и работа профессионалов не 
может не учитываться». 

Организаторы фестиваля плани-
руется сделать его традиционным. 
Хочется, чтобы ежегодно приезжали 
новые участники, проводились ин-
тересные мастер-классы, постоянно 
происходил обмен опытом и мнения-
ми. Удачи тебе, фестиваль! 

ПРОЕКТ

«МЕДИА-ИГРЫ» –
ОЛИМПИАДА, КОТОРАЯ СТРОИТ БУДУЩЕЕ

Кристина Бучнева, 
студенческая пресс-служба факультета филологии и медиакоммуникаций

Вот и завершились VI ежегодные «Зимние студенческие Медиа-игры». Они были организованы под чутким ру-
ководством декана факультета филологии и медиакоммуникаций профессора Оксаны Сергеевны Иссерс. Их целью 
в этот раз стала разработка проекта для нашумевшего движения «Омск – социальная столица России», который 
будет реализован летом 2014 года на площадке парка «Агро-Омск».

 Два дня, 13 и 14 марта, на базе 
отдыха «Аэлита» студенты направ-
лений «Связи с общественностью», 
«Журналистика», «Экономика», 
«Маркетинг» и «Дизайн» из девяти 
ведущих вузов Омска и Новоси-
бирска боролись за победу сразу 
в нескольких конкурсах. Наш уни-
верситет на медиа-играх образца 
2014 года представляли Екатерина 
Быкова, Никита Владыкин, Ирина 
Геттингер, Елена Игнатенко, Анаста-
сия Ковтун, Виталий Мальцев, Анна 
Бегалиева, Тамара Волнина, Ася 
Бондаренко… всех не перечислить. 
На открытии игр, которое состоялось 
20 февраля, участников по жребию 

разделили на шесть групп и раздали 
план работы на последующие три 
недели. Он состоял из подготовки 
визитки команды, создания проекта 
по брифу, выполнения задания Лиги 
безопасного Интернета, поиска участ-
ников первых Медиа-игр и создания 
экспоната для Медиа-музея. И ребята 
очень творчески подошли к решению 
всех этих задач.

Кураторами команд выступили 
люди, которые активно участвуют 
в развитии Омска и сферы PR, – Вик-
тор Иссерс, Артем Касаткин, Алексей 
Парфун, Владимир Гриценко, а также 
победители предыдущих медиа-
игр. На протяжении трех недель они 

помогали студентам максимально 
качественно разработать проекты 
и пытались передать молодому по-
колению хотя бы часть своего опыта 
работы в индустрии PR.

Стоит отметить, что отличитель-
ной чертой медиа-игр на протяжении 
всего их существования остается не 
сухое соревнование, а создание весе-
лой и дружеской атмосферы, а также 
развитие профессиональных навы-
ков у молодых участников. Поэтому 
помимо соревновательной програм-
мы в медиа-играх предусмотрена 
и образовательная, которая обычно 
проходит в формате интереснейших 
мастер-классов. В этом году опы-

Итоги Фестивала смотрите на сайте факультета филологии и медиакоммуникаций ОмГУ: philfak.ru
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том делились Игорь М. Намаконов 
«Одиссея продюсирования», Артем 
Касаткин «Реклама между кроватью 
и душем», Анатолий Ясинский «Тео-
рия и практика» и Максим Понома-
рева «Работа над брифом». А еще 
для игроков была организована 
командная спортивно-интеллекту-
альная игра, в которой тоже опреде-
лился победитель.

В заключительный день игр все 
шесть команд – «Супер Гудвин», 
«Иллюзия банана», «Команда 22», 
«Мнение Люси», «КубОК» и «Ингвар 
Кампрад» – наконец представили 
свои проекты. И они были не менее 
креативны, чем названия команд. 
Но выигрывает только один… До-
стопочтенное жюри очень долго 

совещалось, победителя определяли 
целых два (!) раза. И все-таки решили 
отдать первое место «Команде 22»! 

Немного о победителях. Презента-
цию проводил сам капитан – Никита 
Владыкин (кстати, студент факультета 
филологии и медиакоммуникаций 
ОмГУ). Его выступление сопровожда-
лось музыкальными эффектами и не-
прерывным потоком шуток, что очень 
оживляло атмо сферу в зале. Проект 
этой команды называется «Обычный 
фестиваль». Согласно исследованиям, 
которые провели участники коман-
ды, большая часть жителей нашего 
города живут по такому расписанию: 
«дом-работа, работа-дом» и вы-
бираются из этого замкнутого круга 
только на «Флору» или праздник 

в честь Дня города. Чтобы разнообра-
зить жизнь рядового омича, ребята 
затеяли фестиваль, который прохо-
дит в пространстве, очень похожем 
на обычную квартиру. Для этого 
территорию «Агро-Омска» разделят 
на условные комнаты. В «Гостиной» 
будет проходить лежачий лекторий, 
на «Кухне» – лепка пельменей, в «Дет-
ской» можно поиграть в настольные 
игры и т.д. А главной достопримеча-
тельностью огромной «квартиры» ста-
нет популярный красный узорчатый 
ковер, известный нам еще со времен 
СССР, на фоне которого можно будет 
сфотографироваться. Вход в «Дом» 
будет бесплатным, с собой нужно 
будет принести только один цветной 
карандаш, из которого в конце со-
ставят конструкцию головы кота. Ведь 
кот – символ домашнего уюта! Суть же 
проекта состоит в том, чтобы «выта-
щить» омичей из их квартир, вовлечь 
в совместную деятельность и показать 
им, что родной город – это та же квар-
тира, только чуть больше по площади, 
и она (в смысле квартира, в смысле 
Омск) тоже нуждается во внимании и 
заботе своих жильцов.

«Эти медиа-игры были невооб-
разимыми! – с радостью поделил-
ся своими впечатлениями Никита 
Владыкин. – За два дня пережито 
столько эмоций! А самое приятное 
то, что когда ты думаешь: «Ну, все, 
даже о победе не стоит мечтать», по-
беда вдруг врывается в твою жизнь. 
Это отличнейшее чувство!

А мы желаем победителям удач-
ной реализации проекта и с нетерпе-
нием ждем VII «Зимних Медиа-игр»!
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НАУЧНАЯ СФЕРА
В этой рубрике мы рассказываем об ученых ОмГУ – опытных и начинающих, об их вкладе в научное знание 

региона, страны и мира.

РЕВА САФАРОВИЧ САГИТУЛЛИН
(09.03.1931 – 02.06.2010)

Анна Тривер

Все-таки в нашем университете было и есть очень много замечательных 
ученых, преданных науке всей душой и всем сердцем. В этой статье речь 
пойдет о человеке, который посвятил значительную часть своей жизни ра-
боте на химическом факультете ОмГУ, – профессоре кафедры органической 
химии Реве Сафаровиче Сагитуллине.

Ранние годы
Рева Сафарович родился в Тюмен-

ской области в селе Еланское. С само-
го детства он был очень одаренным, 
всегда стремился получать новые 
знания, любил читать книги – именно 
библиотека стала для него главным 
домом. Однако в небольшом таеж-
ном селе развить талант ребенка 
было довольно сложно. Его отец пре-
красно понимал это и хотел дать сыну 
хорошее образование. Для достиже-
ния такой важной цели семья начала 
перемещаться ближе к Москве, где 
Рева Сафарович мог бы поступить 
в МГУ. Ведь только классический 
университет мог заложить крепкий 
фундамент, дать мощнейшую базу 
и помочь добиться высот в науке.

Почему именно химия?
Свое научное предпочтение Рева 

сделал еще в 4 классе. Тогда мальчик 
прочитал книгу Я. Перельмана «За-
нимательная химия». Так получилось, 
что она и привела его к будущей 
профессии. В 1949 г. Сагитуллин, как 
и мечтал, поступил на химический 
факультет МГУ. Студенты-химики 
могли выбрать специализацию – 
какой именно раздел науки они хотят 
изучать. Так Рева Сафарович начал 
заниматься научными исследовани-
ями. Позже, уже после окончания 
вуза, он не мог оставить науку: за-
щитил кандидатскую и докторскую 
диссертации, был страшим научным 
сотрудником химического факультета 
МГУ. 

новая Реакция
Определяющую роль в судьбе 

Ревы Сафаровича сыграло знакомство 
с А. Н. Костом – химиком-органиком, 
профессором МГУ, чьи работы в основ-
ном были посвящены химии азотсо-
держащих гетероциклических соедине-
ний. У них сложился отличный научный 
союз, с полным взаимопониманием 
как в работе, так и в повседневной 
жизни. Вместе с Костом они и пришли 
к главному научному достижению Са-
гитуллина, очень значимому событию 
как для органической химии вообще, 
так и для авторов в частности, – откры-
тию семейства новых перегруппировок 
азотистых гетероциклов (перегруппи-
ровка Коста-Сагитуллина). Не каждому 
большому ученому, даже академику, 
удается открыть что-то новое, ведь ор-
ганической химии уже несколько сотен 
лет. Во многом здесь важен и элемент 
везения, удачи. Именно поэтому зна-
чение нового открытия очень велико 
и имеет высокую ценность. 

Сначала ученые выполняли обыч-
ную работу, изучали свойства гете-
роцикла. Рева Сафарович проводил 
исследования в рамках работы над кан-
дидатской диссертацией одной из аспи-
ранток МГУ. А. Н. Кост и Р.  С. Сагитуллин 
дали девушке задание – изучить свой-
ства пиримидоиндола. В итоге получил-
ся продукт, который никто не ожидал 
получить. Тут же возник вопрос: как это 
может быть? Результат исследования 
развился в целое научное направление, 
открытие было признано во всем мире. 
В 1983 г. за цикл работ, посвященных 
реакции, Президиум АН СССР присудил 

профессору Р. С. Сагитуллину и профес-
сору А. Н. Косту (посмертно) премию 
им. А. М. Бутлерова. 

ПеРеезд в омск
А. Н. Кост неожиданно умер 

в 1979 г. Рева Сафарович тяжело вос-
принял это событие, ему нужно было 
решить, сможет ли он продолжать 
заниматься наукой. Главным для него 
было не то, где именно работать, а то, 
с кем происходит твое сотрудничество. 
Важен именно человек, а не место. 
И в 1981 г. Рева Сафарович переезжает 
в Омск, куда его пригласили на долж-
ность заведующего кафедрой орга-
нической химии в тогда еще молодой 
ОмГУ. Сагитуллин, не задумываясь, уе-
хал из Москвы, можно сказать, «на це-
лину», ведь здесь не было практически 
никаких условий для научной деятель-
ности: ни библиотеки, ни приборной 
базы. Пришлось столкнуться с очень 
многими трудностями, о которых Рева 
Сафарович поначалу даже не мог по-
думать. Однако несмотря ни на что он 
остался в Омске и сделал многое для 
нашего университета. Он поднял уро-
вень преподавания, сам принимал на 
работу сотрудников, выявляя их квали-
фикацию, область научных интересов, 
глубину исследований. Рева Сафарович 
создал сильную базу, он жил для на-
уки, был замечательным ученым и до-
стойным человеком, память о котором 
всегда останется в наших сердцах.

Благодарим Галину Павловну Са-
гитуллину (вдову Ревы Сафаровича) 
за помощь в подготовке статьи.
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КАРЬЕРНЫЙ СТАРТ

КАРЬЕРА НАЧИНАЕТСЯ…
С ЭКСКУРСИИ

Ирина Баловнева

Почувствовать себя депутатом городского Совета? Посидеть в кресле спикера? Легко! Нужно лишь отправиться 
на тематическую экскурсию в Омский горсовет. Что мы и сделали вместе со студентами исторического факультета 
и факультета психологии.

«Тематические экскурсии для 
студентов университета – это часть 
карьерных профориентационных 
мероприятий Информационного 
марафона «Карьерный старт», кото-
рый разработан отделом содействия 
трудоустройству», – рассказывает 
начальник этого отдела Валентина 
Александровна Патласова.

Беспрепятственно зайти в исто-
рическое здание горсовета можно… 
Но как-то боязно.  А вот если орга-
низованно и на экскурсию – смело! 
Программа экскурсии состоит из двух 
частей – рассказа об истории зда-
ния, в котором размещается Омский 
городской Совет, и знакомства с дея-
тельностью депутатов этого органа 
законодательной власти. 

Любуемся лепниной на потолке 
зала торжеств, сидим за депутатским 
столом в зале заседаний. Самые сме-
лые и решительные присаживаются 
в кресло спикера или мэра, встают 
на трибуну. Проходим в помещения 
партийных фракций, где знакомимся 
с сотрудниками городского Сове-
та. Начальник информационного 
управления Ирина Серебренникова 
рассказывает о специфике работы 
депутатов, о политике информацион-
ной открытости, о работе с обраще-
ниями граждан и вообще о возмож-
ности для студентов принять участие 
в работе горсовета.

«В марафоне мы используем 
только активные формы работы, – 
говорит В. А. Патласова. – Темати-
ческие экскурсии, организуемые 
на площадках работодателей – парт-
неров университета, предполагают 
знакомство со спецификой деятель-
ности компаний, их служб и отделов. 
При составлении программы экскур-
сии учитываем пожелания работо-

дателей и предложения кафедр. Так 
экскурсию в Горсовет мы проводили 
совместно с кафедрой политологии 
(заведующая кафедрой И. А. Ветрен-
ко) и по инициативе и при активной 
поддержке нашего выпускника 
депутата Омского городского Совета 
А. А. Сокина». 

И действительно, Алексей Анато-
льевич не только радушно встретил 
нас и сопровождал в течение всей 
экскурсии, он еще и провел игру 
со студентами, благодаря которой 
ребята смогли почувствовать себя 
депутатами. И еще он рассказал 
о том, какие шаги нужно предпри-
нять, чтобы совместно с депутатом 
своего избирательного округа решить 
ту или иную общественно значимую 
проблему.

«В целом экскурсия понравилась, – 
делятся впечатлениями студенты 
1 курса направления «Организация 
работы с молодежью» (психологиче-
ский факультет). – Впечатлило здание 
городского Совета, интересно и по-
знавательно было узнать об истории 
создания Совета, о его руководителях. 
Не менее интересно было слушать 
«лекции» А. А. Сокина, встретиться 
с председателем Молодежного Совета 
Александ ром Алешкиным, позна-
комиться с работой МС. Некоторые 
ребята даже решили окунуться в этот 
мир и поучаствовать в политической 
жизни города. Большое спасибо Алек-
сею Анатольевичу за то, что уделил 
нам время и всем тем, кто принимал 
в этом участие».

Экскурсия в Омский городской 
Совет – это лишь часть большой 
программы. В отделе содействия 
трудоустройству нам рассказали, 
что уже состоялась экскурсия в 
сеть гипермаркетов «Лента». В ней 

участвовали студенты факультета 
психологии, социально-гуманитарно-
го факультета и факультета междуна-
родного бизнеса. Для экономистов 
прошла экскурсия в омский филиал 
компании «САН ИнБев». На апрель 
совместно с кафедрами и факуль-
тетами запланирована поездка в 
«Маркетинговое агентство «Делфи», 
в Алкогольную Сибирскую группу. 
С подробным графиком проведения 
экскурсий в апреле и мае можно 
ознакомиться на официальном сайте 
ОмГУ (http://www.omsu.ru/go/job) и 
в группе «В контакте» (https://vk.com/
omsu_trud).

Партнером Информационного ма-
рафона «Карьерный старт» является 
портал «Работа.ru и газета «Работа 
для Вас».
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СТРОЙОТРЯД
В этом выпуске нашей газеты стартует новая рубрика, идею которой нам предложили бойцы студенческих 

отрядов. В ней мы расскажем о сотрудниках и преподавателях ОмГУ, которые тоже когда-то были в строй-
отряде…

МНЕ СНИЛСЯ ЭТОТ ОСТРОВ
Виолетта Колесник, Ирина Баловнева

Это сегодня Виталий Викторович Иссерс – начальник управления международного сотруничества ОмГУ. А когда-
то он был не просто бойцом, а комиссаром стройотряда. И были в его студенческой жизни и тяжелые стройотря-
довские будни, и романтика, и песни под гитару.

Виталий Иссерс. С 1969 
по 1974 гг. – студент физического 
факультета Иркутского государствен-
ного университета. 

Было тяжело, но Потом 
втянулись…
Да, сразу после первого курса 

я поехал работать со стройотрядом. 
Это была очень интересная поездка: 
трудная физическая работа на севере 
Иркутской области (Чуйский район, 
поселок Мусковит, если я правильно 
помню) и море романтики. Мы там 
строили самоточную канализацию. 
Вручную копали, укладывали трубы 
и возводили очистные сооружения: 
20 минут работали, 20 минут отдыха-
ли, руки не разгибались – настолько 
это физически было тяжело. Первую 
неделю только работали и отсы-
пались, а потом как-то привыкли, 
втянулись. Уже и ночные посиделки 
у костра с гитарой пошли…, хотя 
подъем в 6.00, завтрак в 7.00 и сра-
зу на работу; обеденный перерыв 
30 минут и 1,5 часа дневного сна. 
После этого возвращались на объект 
до ужина…И только потом, поздно 
вечером – хороводы, песни, гитары. 
Был у нас и ансамбль свой, и я на ги-
таре играл. И в местный клуб ходили, 
а как же без этого!? 

Были и интересные ситуации. 
Например, приезжает главный ин-
женер объекта и говорит: «Ребята, 
выручать надо. Пришли две баржи, 
надо срочно разгрузить, потому что 
бешеные деньги платим за простой». 
Ну, мы согласились, а когда приехали 
на место и увидели, что будем раз-
гружать, пришли в бешеный восторг: 
14 000 ящиков водки!

РыБа и Романтика
Потом был путинный стройотряд, 

в него было сложно попасть, посколь-
ку брали туда в основном девушек. 
Отряд назывался красиво – «Голубой 
меридиан», и занимался он пере-
работкой рыбы. И тоже работа была 
не из легких: первую неделю при-
ходили и падали замертво в обще-
житии, только поели и сразу спать. 
А потом втянулись, и опять началась 
стройотрядовская романтика – ко-
стры, гитары, посиделки… Ходили 
в соседнюю бухту – рыбки, крабов 
половить. Ездили на экскурсию 
на острова посмотреть на очень инте-

ресное сочетание елей, переплетен-
ных лианами (там ведь субтропики). 
Еще там росло ядовитое растение, 
если его пыльца попадала на кожу, 
то начиналось нагноение, и ничем 
невозможно было вылечить. Но толь-
ко человек возвращался на материк – 
все проходило. 

Еще был случай: подходим 
к Курилам и видим такую картину – 
абсолютно черный остров! Ни одного 
зеленого растения! Оказалось, что 
на острове есть вулкан, который 
200 лет молчал и вдруг заработал. 
Клубы дыма, пепел оседал на остров. 
Естественно, и рыба вся ушла. 
Что делать? Не сидеть же без дела! 
И мы стали отмывать здания, заводы. 
А когда восстановилось все, и рыба 
пошла. 

заРПлата Романтика
По тем временам очень мно-

го: девчонки получали рублей под 
900 рублей (к примеру, зарплата 
инженера тогда была всего 110 руб.). 
Мальчишки выполняли тяжелую фи-
зическую работу, поэтому получали 
гораздо больше – 1500–2000 рублей 
(и это при том, что автомобиль «Мо-
сквич» стоил около 4000 рублей). 

на всю оставшуюся жизнь…
Кто съездил туда хотя бы один 

раз, потом Курилами болел. Мне лет 
семь по ночам снился этот остров. Ко-
нечно, эти поездки много чего дали: 
много друзей появилось, попутеше-
ствовал по стране... И вот несколько 
лет назад во время командировки 
в Барнаул я встретил ребят, команди-
ров отрядов. Все они теперь профес-
сора, доктора наук…
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АПЛОДИСМЕНТЫ

С РОЖДЕНИЕМ ВЕСНЫ!
Ирина Баловнева

В день весеннего равноденствия в Центре казахского языка и культуры при ОмГУ отмечали национальный 
праздник Наурыз. Его участниками стали не только студенты исторического и филологического факультетов на-
шего университета, но и гости из Павлодарского государственного университета им. С. Торайгырова (Республика 
Казахстан), из Автономного университета штата Мехико (Мексика). Казахи, мексиканцы, русские встречали весну, 
отмечали наступление нового года по древней народной традиции.

Открыл праздник начальник 
управления международного сотруд-
ничества В. В. Иссерс: «Мы живем 
в такой геополитической зоне, когда 
рядом находятся два сопредельных 
государства – Россия и Казахстан. 
Когда-то давно-давно этот степной 
край был единым целым, здесь жили 
люди, которые взаимодействовали 
много веков, и которых разделила го-
сударственная граница. Но общение 
народов не прекратилось: мы знаем 
и уважаем традиции своих соседей. 
Следуя им, мы сегодня отмечаем 
национальный казахский праздник 
Наурыз и рассказываем о нем своим 
друзьям».

Директор Центра казахского 
языка и культуры Бауржан Тынысов 

заметил, что Наурыз возник у на-
родов Востока задолго до принятия 
мусульманства, поэтому не является 
религиозным. По восточному кален-
дарю Наурыз – начало нового года, 
которое совпадает с днем весеннего 
равноденствия. Для казахов этот 
праздник является символом весен-
него обновления, торжества любви, 
плодородия и дружбы. В старину 
до прихода Наурыза люди приводили 
свои дома и хозяйство в порядок, 
в честь праздника сажали деревья, 
цветы. Считалось, что если Наурыз 
входит в чистый дом к хорошему 
хозяину, то болезни, неудачи, не-
взгоды обходят его стороной. Ще-
дрое празднование Наурыз принесет 
в дом изобилие и успех на целый год. 
По случаю праздника казахи одева-
ются в праздничные одежды, ходят 
друг к другу в гости с  поздравлени-
ями и пожеланиями благополучия 
в наступающем году. 

Почувствовать атмосферу На-
урыз все присутствующие смогли 
благодаря Гаухар – преподавателю 
Павлодарского университета. Она 
показала несколько национальных 
обрядов: гости пытались поймать 
налету брошенные конфеты (это 
сулило им хороший год); джигиты, 
скачущие на лошади (эту роль вы-
полняли стулья), старались собрать 
с пола монеты; и маленькая девочка 
делала свои первые шаги по риту-
альной дороже под одобрительные 
крики «Тай-тай!»

А еще мы узнали, что главным 
ритуальным блюдом этого праздни-
ка является наурыз-коже, который 
должен состоять из 7 ингредиентов, 
символизирующих 7 элементов 
жизни: вода, мясо, соль, жир, мука, 
злаки (рис, кукуруза или пшеница) 

и молоко. Эти ингредиенты симво-
лизируют радость, удачу, мудрость, 
здоровье, благосостояние, ско-
рость, рост и божественную защиту. 
Попробовать это удивительное 
блюдо нам не удалось, но щедрое 
угощение все же было. И нацио-
нальное блюдо нам удалось попро-
бовать – это были баурсаки. Очень 
вкусно!

Казахи, русские, мексиканцы 
собрались в день весеннего равно-
денствия за одним большим столом 
и благодаря языку культуры легко 
понимали друг друга – их лица све-
тились счастьем и доброжелательно-
стью.

«Коктем Туды»  – С рождением 
весны, дорогие наши!
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ЗНАЙ НАШИХ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Полина Мухина

В этом году российскому волейболу исполняется 90 лет. С этим знамена-
тельным событием мы решили поздравить главного тренера волейбольной 
команды ОмГУ, кандидата педагогических наук, доцента кафедры физво-
спитания, судью первой категории Ларису Михайловну Иванову. 

И не мы одни! Оказывается, Лари-
са Михайловна получила благодар-
ственное письмо от Всероссийской 
федерации волейбола «за многолет-
нюю активную работу в судействе». 

За этой благодарностью стоят годы 
упорной работы. Лариса Михайловна 
преподает в нашем университете, 
а также тренирует и судит команды 
уже 30 лет. А играет целых 45 лет. Кро-
ме того, она судит соревнования Су-
перлиги волейбола уже около 10 лет. 

Мы поинтересовались у Ларисы 
Михайловны, как вообще волейбо-

листы могут стать судьями? «Су-
дьей стать очень сложно. Нужно 
выбирать: играть тебе или судить, 
потому что это вещи несовмести-
мые. Судейство это постоянные по-
ездки, очень тяжелая работа. А так 
как у меня еще и хорошая дикция, 
я разбираюсь в тонкостях волейбо-
ла, то после завершения карьеры 
игрока, я стала информатором 
на соревнованиях».

Мы от всей души делаем Ларисе 
Михайловне здоровья, успехов и 
новых побед!

ПЕРВЫЙ ОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ ФОРУМ
ПРАКТИЧЕСКОЙ ФИЛОСОФИИ

ПРОЙДЕТ 11–12 АПРЕЛЯ 2014 ГОДА 
В ГОРОДСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ ИМ. А. С. ПУШКИНА

В программе – мастер-классы и тренинги по следующим проектным направлениям:

ИНСЕЙФИНГ
ФИЛОСОФИЯ УСПЕХА
ФИЛОСОФИЯ БИЗНЕСА
СТРАТЕГИИ ФОРМИРОВАНИЯ СОЦИАЛЬНОГО МИФА
УПРАВЛЕНИЯ СОЦИАЛЬНЫМИ ОБЪЕКТАМИ
АРХАИЧЕСКОЕ В ОРГАНИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНЫХ ПРАКТИК

А также деловая игра «МИФОЛОГИЯ СОВРЕМЕННОГО ГОРОДА»

Подробная программа на сайте нашей газеты 
газета-омгу.рф
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ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА

ДАВАЙ С ТОБОЙ ПОГОВОРИМ
Психологическая служба ОмГУ приглашает  

всех желающих на тренинг переговоров,  
который пройдет 5 и 6 апреля.

Кому будет полезен тренинг? Людям, которые хотят 
повысить свою коммуникативную компетентность.

Цель тренинга – научиться анализировать комму-
никативную ситуацию, психологически настроиться на 
взаимодействие, развить мышление и речь для возмож-
ной вариативности коммуникации, научиться оказывать 
влияние на собеседника и управлять эмоциями, развить 
собственный коммуникативный потенциал.

Здесь вы получите ответы на следующие вопросы:
1. Что такое переговоры?
2. Почему коммуникация заканчивается неудачно?
3. Что делают хорошие переговорщики?
4. Чего стоит избегать в общении?
5. Как вести себя в условиях отсутствия времени для 

подготовки к общению?
Особый акцент делается на поиске способов выхода 

из затруднительной ситуации при коммуникации.

Автор и ведущая программы – Светлана Владимиров-
на Чернобровкина, доцент кафедры социальной психоло-
гии ОмГУ.

В первый день тренинга особое внимание будет 
уделено анализу ситуации переговоров, будут проведе-
ны упражнения на визуальное представление ситуации 
и настрой на позитивный результат беседы. Энергети-
ческая, эмоциональная составляющая диалога и ана-
лиз состояния партнера также будут рассматриваться 
подробно. А упражнения на преодоление стереотипов 
(как собственных, так и навязанных) помогут услышать 
собеседника.

Во второй же день занятий вы отработаете техники 
вербальной коммуникации, научитесь противостоять вли-
янию; диагностируете свой стиль поведения и сможете 
расширить коммуникативный потенциал.

По окончании курса выдается сертификат участника.

Приходите по адресу: 
ул. Нефтезаводская, 11, каб. 311а

телефон: 67-12-06
e-mail: 311_a@mail.ru


